



Communiqué de presse

Document final

Vers une spiritualité ouverte

Quelle démarche spirituelle dans un monde en quête de sens?

Pesaro, 20 - 22 septembre 2024

Pour beaucoup d'entre nous, le chemin vers Pesaro a commencé il y a longtemps. Inspirés par l'esprit qui prévalait lors du Concile Vatican II, un vent de fraîcheur nous a incités à nous réunir en communautés de base. Nous savions alors que quelque chose avait changé pour le mieux. Aujourd'hui, nous savons que cela a été un bon redémarrage, une bonne recreation et un bon souvenir - nous rassemblant depuis nos positions passives et isolées dans l'église vers des communautés florissantes de frères et sœurs.

50 ans plus tard, nous savons que notre redémarrage, notre recreation et notre souvenir nécessitent un nouvel élan. Cela est devenu plus évident alors que nos ressources diminuent tandis que nous faisons face en même temps à des défis plus forts et plus complexes aujourd'hui.

C'est pourquoi nous nous sommes réunis à Pesaro. Nous sommes à la recherche d'une spiritualité qui non seulement nous reconnecte à notre passé, mais aussi permet à d'autres de nous rejoindre face aux nombreux défis actuels. Vers une spiritualité ouverte, beaucoup d'entre nous continuent d'être inspirés par la Bible et ses perspectives non dogmatiques révélant comment des individus et des communautés entières ont communiqué avec Dieu et les uns avec les autres. Ancrés dans cette source, beaucoup d'entre nous continuent de trouver un terrain fertile et d'interface, ainsi qu'un sens de la direction pour leurs communautés.

Beaucoup d'entre nous continuent à se rattacher à Jésus, non pas celui des dogmes d'antan, mais celui ayant une relation bienveillante envers son Dieu et envers ses frères et sœurs, source de force et de liberté dans nos engagements quotidiens. D'autres parmi nous sont désireux de rechercher de nouvelles approches. Et c'est pourquoi nous avons invité José Arregi pour ses perspectives à Pesaro.

Avec lui, nous sentons tous qu'il est temps de créer un nouvel espace pour tous ceux qui sont prêts à ouvrir les yeux et à regarder profondément, à voir l'Invisible, à écouter le Silence, à reconnaître l'Infini, à percevoir sa Présence, à ressentir ses blessures, à répondre à son appel dans tout. (*Aizarna, 28 février 2024 www.josearregi.com traduit par Mertxe de Renobales Scheifler*). Malgré tous les doutes, José Arregi recommande encore de parler de « Dieu » lorsqu'on se connecte au Mystère le plus profond et meilleur de l'univers comme source d'inspiration pour la justice et la paix dans un monde qui en a tant besoin.

Mais il nous encourage également à être aussi créatifs que possible lorsque nous rencontrons le *sacré* naturel ou le « Dieu naturel ». De toute évidence, « le sacré » n'est pas opposé à « le profane », ni « naturel » ne signifie quelque chose de subordonné à « surnaturel ». « Naturel » désigne toute la nature, l'univers de tout ce qui existe, et « sacré » est toute la nature tant qu'elle génère admiration, révérence, respect, responsabilité.

Le mot hébreu « Hineni » - Me voici, semble approprié pour définir notre nouvelle approche d'une spiritualité terre à terre. C'est le mot que chaque père juif submergé utilise devant son fils ou sa fille nouveau-né(e). Hineni signifie aussi : « Je porte la responsabilité. Je suis compté ». Être seul est honorable mais le monde d'aujourd'hui a besoin de plus. En tant que communautés de base, nous nous tenons ensemble.

Avec un accent particulier sur les lieux où nous vivons, nous nous engageons à défendre la vie quand et où qu'elle soit menacée. Nous nous engageons à prendre soin de notre maison commune en soignant les



multiples blessures de la Terre Mère chaque fois que nous en avons la possibiliti. Nous nous tenons aux c6t6s de nos freres et s6eurs d6plac6s à la recherche de refuge et d'un avenir meilleur. Nous nous engageons pour ceux qui souffrent d'isolement, de solitude, de pauvret6 et de faim. Nous nous engageons à le faire grâce à notre compassion sans fronti6res, à notre soutien des initiatives de solidarit6 et surtout à travers une pratique vivante de c6eurs ouverts, de bras ouverts et de foyers ouverts où que nous vivions.

Nous nous tenons c6te à c6te avec les autres, non de mani6re condescendante, mais dans le plein respect de la dignit6 et de la sacralit6 de toute vie. Nous ouvrons la voie à ceux qui souhaitent nous rejoindre. Nous nous tenons ensemble sur un pied d'6galit6 avec d'autres qui ne reculent pas là où leur pr6sence est le plus n6cessaire.

Nous nous tenons aux c6t6s des autres, non pas de mani6re paternaliste, mais dans le plein respect de la dignit6 et du caract6re sacr6 de toute vie. Nous nous ouvrons à ceux qui souhaitent nous rejoindre sur le chemin. Nous nous tenons ensemble sur un plan d'6galit6 avec d'autres qui n'h6sitent pas à 6tre pr6sents là où le besoin s'en fait le plus sentir.

Nous sommes reconnaissants pour les 6changes vivants dans 7 ateliers. Les sujets pour les 100 participants allaient des voies vers le bonheur, l'6co-spiritualit6, les exp6riences spirituelles aux nouveaux rituels ainsi qu'à la dimension communautaire de la spiritualit6 et ce qui nous encourage à bouger et donne un sens à nos vies. Enfin et surtout, nous avons partag6 sur la spiritualit6 int6grale en tant que ... (ici, je souhaiterais donner en une phrase une courte d6finition de la spiritualit6 int6grale - pourrait venir d'Arregi 6galement)

Nous souhaitons laisser ce document de synth6se ouvert à chaque communaut6 pour ajouter sa propre contribution sp6cifique et concr6te. Tous ceux qui se sentent inspir6s à continuer leur chemin dans la direction initi6e à Pesaro sont invit6s à partager avec nous leur apport cr6atif et leur fort « Hineni ».